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PROCESSO N° 06777

PLCE N° 08/2007

Introduz alterago"es no Projeto de Lei Complementar do

Executivo PLCE 008/2007, que atualiza a Lei

Complementar n° 434/99, a qual trata do Plano Diretor de

Desenvolvimento Urbano e Ambiental (PDDUA) de Porto

Alegre e dA outras providencias.

EMENDA N.° 2 d 1-

Acrescenta o artigo abaixo, onde couber. com a seguinte redagao:

Art. 1° Como diretrizes estratcgicas Para a Orla do Rio Guatba, desde a Usina do Gasbmetro,

no centro hist6rico da cidade are os limites do bairro Lanni, na divisa com o municipio de ViamAo. flea

delimitado uma faixa minima de preservagao de 60 (sessenta) metros, sem possibilidade de aterro e

projetadas as seguintes obras publicas, todas elan corn acesso wiversal aos cidadaos em geral:

I - nos margens, a implantagao e/ou preservagao de area verde ciliar;

II - an longo da area verde, a construpao de uma avenida;

Ill - em toda a extensao da avenida, margeando a area verde, a construpao de um passeio Para

pedestres e de uma ciclovia (com Iimitagao fisica) on estabelecimento de ciclofaixa (sem limitapao

fisica), hem como estacionamentos Para bicicleta, pragas, quadras esportivas e outros equipamentos de

utilizapao publica.

§ 1° Os equipamentos publicos previstos nos incisor 11 e III deste artigo poderao ser

construidos dentro dos limites de distdncia estabelecidos nesta Lei.

§ 2° Em locais onde houver maters ciliares nativas on outros fatores naturais de interesses

ecol6gicos ou de preservapao do mein ambiente, a rodovia poderA se afastar das margens.

§ 3° Onde houver edificapdes ja concluidas on em construpao are a data da publicapao desta

Lei, as mesmas serao preservadas, salvo se devidamente indenizadas pelo Poder Publico.
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JUSTIFICATIVA

Inspirada can exemplos concretes de cidades corn altos indices de desenvolvimento humane e

ambiental, a proposta ora aprcsentada prev€ que praticamente toda extensao da orla do nosso Rio

Guaiba tenha como diretriz um regime urbanistico pr6prio, de interesse ambiental, turistico, cultural e

esportivo, corn a preservagao on implantagao de areas verdes, cielovia, passeio e avenida, alem de

outros equipamentos. Em linhas gerais, esta emenda tern o nitido prop6stto de preservar as margens do

nosso Rio para fins de equilibrio ambiental e para use publico.

Trata-se de uma visao estrategica de longo prazo, com o objetivo de estabelecer uma distancia

razoavel como area de preservagao, conciliando interesses privados c dos cidadaos portoalegrenses.

bern como a conservagao do meio ambiente associada so turismo em nossa cidade, que tern na orla do

Guaiba uma de suas principais referencias.

Neste sentido, nossa proposta nao pode ser compreendida come ingenua, tampouco como

irresponsavel. No pretendemos que todos os cquipamcntos publicos propostos selam implementados

no curto prazo, nern propor medidas que alterem radicalmente a configuragao das paisagens e das

construgOes ja existentes.

A utilizagao da bicicleta como forma de locomogao e uma pratica crescente no mundo atual,

que tende a crescer tambem no Brasil, seja para compensar as deficiencias do sisterna de transporte

coletivo, seja como modalidade esportiva e turistica on ainda Para proporcionar aos trabalhadores uma

forma saudavel e econ6mica de deslocamento.

As ciclovias on ciclofaixas sao atualmente indispens$veis no ordenamento de qualquer cidade

modems, sendo um incentivo a populapao para que esta faga use da bicicleta como meio de transporte

alternativo e nao poluente. Entretanto, a infra-estrutura disponivel Para os ciclistas em geral e muito

precaria, o que acarreta uma serie de problemas relacionados a seguranpa. Enquanto esta realidadc nao

for alterada, o transito continuara matando eiclistas e pedestres.

Por isso, achamos imprescindivel que conste no PDDUA a possibilidade de integrapao desta

modalidade altemativa e ecologicamente correta de transporte corn a questao turistica da nossa Grla.

Da mesma forma, queremos o aperfeigoamento do equipamento ja existente desde a Usina do

Gas6metro ate a Avenida Edvaldo Pereira Paiva, ampliando-o para os limites do Bairro Iami corn o
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municipio de Viamao e permitindo sua integragao com outras modalidades de transporte, alem do

deslocamento seguro de ciclistas e pedestres Para qualquer regi5o da Zona Sul de Porto Alegre.

Uma faixa de area verde associada a vias adequadas para o trafego de pessoas contribuira

significativamente Para a geraq> o de um ambiente mais saudavel na orla do Guaiba, diminuindo a

poluigao do at, visual e sonora, entre outras.

For ultimo, registramos que a implementagao de faixas para pedestres e vial Para ciclistas

paralelamente a uma Avenida Para o trafego rodoviario, alem de permitir a integragao destas

modalidades de transporte individual, facilitara o acesso an transporte coletivo em todas as rcgibes da

nossa Orla e dimmntizara o sistema viario, desafogando e permitindo major fluidez do transito cm geral,

al8m de dinamizar o turismo, a economia e o desenvolvimento de areas perifericas da nossa cidade.

Sala das SessOes , 05 de main de 2009.

^
Ver. Ar terronato

Bancada do PSB
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